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第２回 保護者の会委員会報告 

 

＜校長先生より＞ 

今週末５月２０日（土）には春の運動会が行われます。子どもたちも頑張って練習しています。今年度は普通とは違う運

動会で、開校５０周年の記念の年となります。今まで学んできた卒業生の先輩たちを含む花小生の代表として子どもた

ちも頑張っています。子どもたちに温かい応援をお願いいたします。 

また、インフルエンザのお子さんが増えています。発熱のため運動会に参加出来ないというのは悲しいことです。保護

者の皆様、お子さんの体調管理を宜しくお願いいたします。 

 

運動会明けの５月２９日（月）には、５０周年を記念した航空写真を撮影予定です。校庭で子どもたちが『はなまるくん』

や『桜の花びら』をイメージして並び、飛行機から写真を撮影する予定です。楽しみにしていてください。 

 

 

＜副校長先生より＞ 

今年度も保護者の方々や地域の方々が４月からどんどん自分たちで試行錯誤して活動して下さっています。いつもあ

りがとうございます。 

 

 

＜委員長より＞ 

○ クラスのお手伝い担当決めについて 

これまでクラスのお手伝い担当を決定する際、４月の保護者会にて時間を設け、保護者の会委員で司会進行を行い、

保護者の皆様にご協力いただくかたちで決定を行ってきました。しかし、毎年問題が多発しており、一部委員におい

ては非常に活動が困難な状態となっているのが現状です。以下、本委員会にて報告された問題点を記載いたします。 

 

 司会進行について 

 全学年全クラスにて全員が全く同じ司会進行を行えるわけではなく、台本を作成し司会を務めたがそれで

も統一は難しい状況にある。 

 限られた時間で決めきれず仕方なくジャンケンやクジといった手法をとるがその結果、未就学児のお子さ

んをお持ちの保護者の方が、担当するのが難しい役割になってしまうことが多々ある。 

 担当が決まっても担当表をまとめる際に人的ミスが発生することが毎年多々ある。 

 多方面から色々な情報が来るため、休みの人の希望を聞く事が難しい状態。 

 

 資料作成について 

 担当決めをするための情報が直前まで分からないことが多く（青少対ＯＢがどのクラスに何人いる等）、４月

の保護者会当日までの活動があまりに複雑で大変な状態になっている。 

 クラスのお手伝い表の作成において、各クラスの青少対ＯＢの人数が均等ではないため、均等に作成する

ことが難しい。 

 未就学児を抱えて出来るお手伝いが少なく、実際に作成してクラスに出した時、うまく当てはまらないケー

スが多々ある状況だが、今は数のみ当てはめるしかなく解決策がない。 

 

 あんぱとのシフト管理について（あんぱと係リーダーより報告） 

 生徒が６７２人、その中であんぱとを担当できる人は限られている。全２２クラスにて、１クラスから１５人程の

人員を確保して約９００か所の担当箇所を埋めなければいけないが、その時点で無理が出ている。 

今年度は約５０か所が埋まっていない状態。（昨年度は１５０か所が埋まらなかった） 

 あんぱとのコースや日数を減らすことも視野に入れてはいるが、危険な登校箇所も多く、現状この案を取り

入れることはできない。 

 ３週間などで区切ってクラスへ出さなければ、各クラスのお仕事表作成の際の管理が複雑化するため、短

期間であんぱとを３回することが保護者への負担になる場合が多々あり、昨年度から改善を検討している

が、今のやり方では難しい。 

 



以上の問題から、クラスのお手伝い担当決めにおいて根本的な見直しが必要になってきています。 

そこで今年度は、昨年度行った Google フォームの事前アンケート実施項目を変更し、保護者の皆様に「担当できる

お手伝いのヒアリング」を事前に実施したいと考えています。また、それに併せてあんぱとのシフト管理をもっと簡単に

出来るようなツールの導入を検討してはどうかと話し合いを行いました。 

 

○ ツールの導入について検討会 

上記課題の改善はもちろん、その他様々な課題を改善できるメリットが多いと考え、ツールの導入を検討したい。 

 導入するメリット 

 あんぱとを全学年で募集できる 

 各クラスで期間を定めずに募集できる 

 「学期に１回」や「３日連続」などの様々な要望に対応できると考えられる 

など、これら以外にもさまざまなメリットが期待できる 

 委員からの出た意見 

 初期費用以外にも、今後使用するにあたって維持費について詳細に知る必要がある 

 何が出来るのかきちんと理解しないといけない 

 ツールを使うとして担当者を決めないといけない（現委員会でもパソコン作業はあるので問題ないだろう） 

 このツールを使うことで解決できること、できないことの洗い出しが必要 

 

検討の結果、ツールを使用するメリットの方が多いと考え、導入する方向でまず話を聞くことが委員会にて承認されま

した。後日ツールについて詳しい説明を受ける勉強会を、委員会内でオンライン開催する予定です。 

内容を検討の上、随時ご報告させていただきます。そして、担当決めの問題点を改善していけるよう努めます。 

 

○ 茶話会について 

茶話会開催の有無を検討し、各学年にて話し合いを行いましたが、今年度は教室の兼ね合いも難しいため、開催は

見送ることになりました。来年以降の開催については未定ですが、茶話会開催の有無は学年で統一することとします。 

また、それ以外の自主的な親睦目的のランチ会等が保護者間で提案された場合は、学校・保護者の会の管理外とし

ます。 

 

○ お祭りパトロールボランティア募集について 

お祭りパトロールボランティアの参加希望者が現状募集人数より少ないため、ボランティアを募集予定です。 

 

 

＜会計より＞ 

○ 予算(案)について 

委員会にて承認されました。 

 補足事項 

昨年から周年行事イベントの繰越金利用について案内を出していましたが、周年行事イベントの他、物価高騰

の兼ね合いで学校が作成する周年記念冊子を保護者の会も一部繰越金を利用して負担することとなり、こちら

も併せて承認されました。 

 

○ 今年度の運営費について 

今回初めての試みとして、保護者の会で集金出来なかった方への振込み対応をしました。 

ほとんどの方に保護者会当日までに対応いただき、数名の方は後日振込みで期日までに対応いただきました。ご協

力ありがとうございました。 

 

○ 経費精算について 

３月は監査の関係で出金ができないため、各係で経費を使用できるのは２月までです。 

必要なものがある際は、費用を確認の上各係のリーダー経由にてご連絡下さい。 

 

○ 印刷機修繕積立金について 

印刷機修繕積立金について、１２万以上の繰越金があるため、修繕積立を止めることにしました。印刷機について

は、購入はこれまで一度もなく、学校が新しいものに交換する際にお下がりをいただける見通しです。（確認済み） 

繰越金の合計が印刷修繕積立金と合わせて今期は３５万ほどになるため問題はないと考えます。 

以上、印刷修繕積立金について、委員会にて承認されました。 

 

 

＜書記より＞ 

○ 印刷機のインクやマスターを交換した際は、保護者の会の書記に連絡することになっているのですが、その周知があ

まりされていなかったため、他団体へも周知のためポスターを作成しました。 

QR コードを読み取るとメール画面が開くようになっています。ぜひご活用下さい。 

 



＜各係の活動報告＞ 

● あんぱと 

 ごみ収集車の収集時間について 

緑コースと白コースにて登校時間にごみの収集が行われている箇所があり、危険というご意見があったため、小

平市へ要望を出し、どちらのコースも８時３０分以降に時間をずらしていただくことが出来ました。 

 

 地域ボランティアの募集 

ボランティア募集のポスターを作成し、下記の場所に掲示させていただきました。 

 小平市東部出張所、花小金井南公民館、花小金井児童館、花小金井南地域センター、ピーコック花小金

井店、こむぎえん 

 

 地域ボランティア募集のチラシ配布 

花小金井南公民館隣の市民広場にて２つのシルバーさんの団体へ実施いたしました。 

 

 地域ボランティア説明会 

５月１７日(水)に第１回説明会を企画しておりましたが、今回は参加者が集まりませんでした。 

ポスター掲示後間もなかったため、次回の参加に期待。 

次回は６月２８日(水)９時～予定しております。 

 

 保護者の皆様に積極的にあんぱとに参加していただくための討論 

 欠員が出た際にそれを知る術がない。リアルタイムでシフトが確認出来れば手をあげる人もいそう。 

 あんぱとの現状を今回初めて知った。ＰＲ不足の可能性もある。 

 なぜ実施しているのかを知らない人は大勢いそう。実施する目的を知る必要がある。 

 以前は資源回収の際に親子で登校したことがあった。その時に初めて子どもたちの危険な行為や、危険

な場所について知ることが出来た。それと同様に「交通マナー週間」などを設けて、親子で安全について

考えてもらうのが良いのではないか。 

 登下校風景の今を保護者の皆さんに知ってもらう必要がある。 

 花小金井地域にて子どもの人口が増加しているのは一目瞭然。小平市にもご支援いただけないだろうか。 

 

 

● 資料作成 

 転入生向け資料の準備を行いました。 

 

  

● 青少対・防災 

 青少対全体会について 

担当の方とお祭りお手伝いについて保護者の会からの希望を伝え、小さい子ども連れでも可能な仕事や、時間

帯もお手伝いがしやすいように調整をお願いしています。 

 

 避難所開設準備委員会について 

５月１１日（木）に実施。７月２２日に行う避難所開設訓練の打ち合わせを行いました。今回はマンホールトイレ設

置訓練が予定です。 

 

 今後の予定 

１２月９日（土）に花小避難所開設の大規模な訓練を実施予定。多くの保護者に参加していただきたい。 

また同時に、小平消防署の方にも来ていただき、起震車体験や応急救護講習を実施いただけないか、地域の

方とも今後相談したい。 

  

  



次回の保護者の会委員会は、家庭科室にて６月２８日（水） ９時３０分からの予定 

（各種感染症など状況に応じて中止、変更になる場合あり） 

 

 
 

◇ 保護者の会委員会報告の紙配付について ◇ 

保護者の会委員会報告については、花小金井小学校 HP（http://cms.kodaira.ed.jp/17kodaira/）で掲載しています。 

カテゴリ 【保護者の会】よりご覧ください。  

※紙での配付を希望される方は各クラス委員までお知らせください。 

 

◇ 今年度のお手伝いについて ◇ 

係のお手伝いの直前にクラス委員からの連絡はありませんので、学校公開受付、パトロール日程等、各自での管理をお願

いいたします。 


